
В Большой Поляне проблемы решает молодой глава

Динара Рауфовна Капкаева – одна из самых молодых руководителей сельского
поселения в нашей республике – ей всего 26 лет.  Вот  уже полгода  возглавляет
администрацию Большеполянского поселения Кадошкинского муниципального района.
Тогда, весной, на сходе граждан села была предложена ее кандидатура. Почему? Она
родилась и выросла здесь, знает обо всех проблемах села, его жителях, она энергичная,
активная, с современным взглядом на жизнь. - Спасибо моим односельчанам за доверие,
которое они оказали. Я понимала, что работа главы сельской администрации непростая,
трудная, - рассказывает Д.Р.Капкаева. – Как говорится, приходится много ходить,
просить.       Нужно разбираться во многих документах, касающихся жизни села.  Не
всегда получается, но без ошибок, наверное, ничего не достигается. Особая
благодарность главе администрации Кадошкинского района Адиле Фяритовне
Колесниковой за поддержку и дельные советы. Спасибо бухгалтеру Рушании Рашитовне
Башмаковой, которая поможет и подскажет: она работает в администрации села
десятый год, благодарность коллективу учителей, без участия которых не проходит ни
одно мероприятие в селе.   В Большой Поляне, как и в других селах, проблем немало. Их
решение упирается в деньги, которых в бюджете не всегда хватает. Динара Рауфовна
поясняет, что главной проблемой была и остается дорога. В селе, в котором живут
примерно 570 человек, восемь улиц, лишь на двух есть асфальтовое покрытие, да и то
сильно разбитое. С некоторых пор в центр села перестал заезжать рейсовый автобус,
не было и остановочного павильона. Сейчас этот вопрос решился: привезен и поставлен
остановочный павильон, возобновлено движение маршрутного автобуса, за что
огромная благодарность   Еналееву Р.Х.-  начальнику Инсарского филиала ОАО
«МордовАвтодор».- Половодье 2011 года коснулось напрямую и Большой Поляны, -
говорит Капкаева. – Размыло автомобильный мост, соединяющий две улицы –
Комсомольскую и Октябрьскую. Пешеходный мост, связывающий Советскую и
Октябрьскую улицы, также оказался поврежденным, как и пешеходный висячий мост в
селе Насакан-Потьма, входящем в Большеполянское сельское поселение. Летом их
отремонтировали – из федерального бюджета выделили почти 1 миллион 400 тысяч
рублей. Динара Рауфовна Капкаева рассказывает, как для сельского поселения важно
участвовать в муниципальной программе «Устойчивое развитие сельских территорий
Кадошкинского муниципального района Республики Мордовия на 2014-2017 годы и на
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период на 2020 года». Согласно ей, например, предполагается строительство
фельдшерско-акушерского пункта в 2015 году, строительство жилья для молодых семей
и специалистов и другое. «Хотелось бы и в программе «Вода» участвовать», - говорит
она.  Помимо «глобальных» проектов молодому руководителю села ежедневно
приходится заниматься обыденными, насущными вопросами. Решать некоторые из них
не получается без обращения к местным предпринимателям. Это Р.Х.Кильдеев,
С.Н.Кильдеева, Н.Ш.Мангутов, Р.А.Долотказин, 

Р.Р.Сагдиева.- Они, а также другие предприниматели, помогли, в частности, провести
сельский Сабантуй, праздник пожилых людей, - говорит Капкаева.Стоит отметить, что
Динара и сама активно участвует в сельских культурных мероприятиях. Кстати, ее мама
Гульчачак Лухмановна Резакова 15 лет заведовала сельским Домом культуры, была и
главой сельской администрации. Динара закончила Большеполянскую среднюю школу  с
серебряной медалью. Учеба в школе давалась легко, любимыми предметами она
называет татарский язык, русский язык, обществознание. Будучи в 11 классе Динара
стала победительницей республиканской олимпиады по родному татарскому языку.
После школы девушка поступила на отделение журналистики филологического
факультета Мордовского университета – ей всегда нравилось писать сочинения,
общаться с людьми. Старалась быть активной студенткой – участвовала в конкурсе
чтецов, в фестивале «Студенческая весна». После окончания второго курса Динара
вышла замуж за своего односельчанина Шамиля Наилевича Капкаева. Вскоре в молодой
семье родился сынишка Алмаз, которому сейчас уже три с половиной года. Сейчас, пока
мама на работе, малыш с бабушкой. После окончания третьего курса Динара вместе с
мужем уехали в Москву, где она работала менеджером в рекламном агентстве,
консультантом в салоне женской одежды, но спустя 3 года вернулись в Мордовию, на
малую родину.- Родные места потянули назад, - говорит Динара Капкаева. – Человек,
наверное, нужнее там, где родился и вырос. В прошлом году, будучи еще в декретном
отпуске, Динара около девяти месяцев проработала в Большеполянской школе
учительницей русского языка и литературы, педагогом-организатором.   Одним из
запоминающихся моментов Динара Капкаева называет поездку вместе со своей
коллегой в марте 2012 года в Москву, где их ученики участвовали в международном
форуме «Одаренные дети». - Ведь умные, талантливые дети учатся не только в
городских школах. Через интернет сама подала заявку, потом пришло приглашение, -
рассказывает Динара Рауфовна. – Гузель Тумпарова, тогда еще восьмиклассница, в
номинации «Народное творчество» завоевала гран-при. На конкурсе она использовала
технику оригами. Сейчас Гузель учится на первом курсе в медицинском колледже в
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Саранске. Ученик Зяйняб Хусяиновны Кильдеевой, учителя родного языка и
литературы, Заур Кильдеев занял третье место в номинации «Успех моей будущей
профессии». Его представление было связано с компьютерной техникой. А Роберт
Кильдеев стал вторым в экологической номинации. В мае ездили в Москву еще раз – уже
за дипломами. Динара признается, что ей понравилось давать детям новые знания,
решив, что педагогическое образование не помешает. В этом году Динара Капкаева
стала студенткой отделения татарского языка и литературы филологического
факультета МГПИ им. Евсевьева  - Хочу вести уроки родного татарского языка и
литературы, - говорит она. – Но это в будущем. Пока надо заниматься родной Большой
Поляной. Сейчас одна из задач - это ремонт еще одного пешеходного моста, который
находится в аварийном состоянии. А ведь по нему каждый день проходят дети и
пожилые люди. В селе две самые большие проблемы – это дороги и вода. Поэтому  на
повестке дня у нас вопрос  с оформлением дорог местного значения в муниципальную
собственность. Если мы оформим дороги, то смело можем в будущем рассчитывать на
то, что они будут отремонтированы. Такая же проблема и с водонапорными башнями –
поставим их на баланс и сможем участвовать  в программе по воде. Далеко в будущее
заглядывать не будем, справиться бы с тем, что запланировано на сегодня.

  

Альбина Давыдова
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